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铁铁路路开开行行京京沪沪、、京京广广快快递递专专列列
顺丰申通包揽，北京快件21小时到广州

8月一档电视节目做了梅婷
的访谈，取名《欢颜》，讲产女经
历讲男人讲话剧，节目中梅婷有
这样一句话：如果真抗不过命运
的力量，顺一下也许会过去。

梅婷令公众熟悉的身份是女
演员，其实，生意场上的梅婷作为
影视公司的投资人、股东，并不成
功。关于梅婷与周永康之子、富商
周滨有关联的信息虽然在这两天
再次被媒体扒拉出来，却不算新
鲜事了。在周滨及其妻黄婉、岳父
黄渝生等人被有关部门陆续控制

后，接下来的一个月内，梅婷把她
持股的两家公司的注册地址变更
了，不再是周滨岳母詹敏利拥有
产权的地址。

目前，梅婷与周氏家族染得
有多深尚且不知，她与黄婉和詹
敏利怎么熟络不得而知。早在十
年前，2004年，黄婉很想进入艺
术圈一试身手，年底詹敏利在北
京注册了“博尚文化”。自2006年
至2008年，由博尚文化投资出品
了三部作品：《马背上的法庭》、

《温暖》和《警察故事》，均有梅婷
参与主演和投资。虽票房乏善可
陈，但有体制内协助和央视大平
台推广，盈亏都不是大问题。后
来，梅婷成了博尚文化的股东，
后来博尚文化更名为星韵风华，
她还是股东。

梅婷经纪人陈女士回应，周
滨被批捕一事目前对梅婷未造
成影响，“我从2005年就和梅婷
在一起工作，我们一直在忙自己
的事情，我能确保梅婷在其中参
与度非常小。”

作为周滨家族的合作伙伴，
此前梅婷在接受采访的时候说
过，自己并不是“全能型”，所以
和搭档只是负责选戏和演戏。至
于收入么，费心费力半年做一台
话剧，还不如她在电视剧组没日
没夜忙活一两个月。对于赚不赚
钱这个问题，梅婷笑笑，“那就干
别的挣钱吧。”

当上市公司股东，开公司开
餐馆，明星捞金，虾有虾路，蟹有
蟹道。赵薇投资法国酒庄，陈好
潜伏ST股，李冰冰联手黄晓明、

任泉做风投，孙俪、海清等一干
女明星频频出手资本市场成为
上市公司股东，相比而言，梅婷
的财技并不高，她投资成立的影
视公司北京盛世风华公司负债
累累，与前夫鄢颇投资拍摄的电
影《阿司匹林》票房不佳。

“我对自己说：这是世界上
大多数人的命运，你只能在一个
可遇的范围内选择一条看起来
还凑合的出路。”这是梅婷在《阿
司匹林》当中的一句台词。

或许，梅婷的结局正如节目
《欢颜》中对她的定义：拥有不具侵
略性的气场，顺遂的处世态度，在
纷杂世界里轻盈地周旋，不疾不徐
之际，为自我保留出更多余地。

其实，生意场上的女明星中
有很多个梅婷。

8月1日凌晨，首班京沪快递专列正式开通。据悉，除了京沪、京广方向外，今后国内有望形成覆盖长三角、珠三角、环渤海海
及中西部地区的快递铁路运输网络。业内人士预计，铁路货运改革带来了市场化的运输资源，成本低、时效性好的铁路路快递
班列未来或将引来快递公司争夺。

新开行的快递专列其实早
在7月1日全国铁路调图时就已
经确定。相比客运线路的调整，
当时北京、上海、广州、深圳四地
预计开行的3对6列“电商专列”
并未引起外界太多关注。

铁路总公司向民营快递
企业倾斜货运资源，被业内认
为是货运改革倒逼之下进一
步向市场找出路。受宏观经济
形势萎靡拖累，铁路货运改革
一年多以来难见起色。

2014年上半年全国铁路
货运总发送量15 . 25亿吨，其

中货物发送量15 . 24亿吨，同
比下降3 . 6%；行包发送量77万
吨，同比下降高达23 . 4%。

与此相对，国内快递业正
在持续快速发展。国家邮政局
公布数据显示，上半年快递业
务量保持50%以上增幅，业务
量 完 成 5 9 亿 件 ，同 比 增 长
53 . 7%，业务收入完成898亿
元，同比增长42 . 5%。

业内人士分析，快递行业
迅猛增长的业务量，让铁路总
公司看到了弥补业务量的潜
在货源。在此前快运直达班

列、高铁快递等针对零散户货
物的业务试水成功后，铁路总
公司决定向快递行业倾斜运
力挖掘潜力。

此前，铁路货运长期以大
宗货物运输为主，主要通过普
通列车运输，时效性一直达不
到快递企业要求。以京广快递
专列为例，为适应快递公司的
运输节奏，铁路总公司特意调
整了列车行车时刻表保证运
输时效，同时研制了集装笼进
行装卸作业，将整个流程压缩
到24小时以内。

业内人士分析，随着铁路总
公司与快递企业合作的推进，未
来必将扩大快递班列开行班次，
铁路货运的大运量可以摊薄快递
运输成本，价格优势非常明显。班
列开行的数量和快递公司铁路运
输所占的比重，未来将直接影响
各大快递公司的成本结构。

北上广深四地的快递货量在
全国位居前列，此次快递专列开
行将直接带动快递公司的派送时
效大大提高，顺丰、申通开行“专
列”可谓占得先机，而圆通、中通、
韵达等快递公司则处于观望中。

一家快递公司的负责人告诉
记者，圆通筹建的货运航空公司已
经获批，这让申通倍感压力。申通
此次积极开行快递专列并推出“京
珠急件”，是想借铁路运输有效弥
补在航空运输上的短板。顺丰则是
借此继续深化时效性优势。

上述人士表示，未来铁路快
递货运资源必将是继航空运输资
源后下一个激烈竞争的领域。如
果未来开行其他地区的快递专列
在成本、时效上优势明显，各家快
递公司分包车厢共同组成快递班
列或将成为常态。快递班列将成
为快递公司眼中的“香饽饽”，引
来各方争夺。

梅梅婷婷：：生生意意场场上上很很多多这这样样的的女女明明星星

本报记者 李虎

分析

价格优势明显

快递争夺铁路资源

梅婷1 9 7 5年生于南京
市，1993年进入南京军区前
线歌舞团，后退役考入中央
戏剧学院表演系。主要作品
电视剧《红樱桃》，《不要和陌
生人说话》。

财经人物志 主笔王赟

首趟京沪快递专列于8月1
日8时50分从上海闵行站始发，
次日2点50分到达北京黄村站，
全程1427公里运行18小时，时
速120公里，比普通货运列车快
40-60公里。快递专列由16节
车厢构成，每节可载万余单快
递，其中顺丰速运占15节，京东
商城占1节。

同日，申通快递正式开通
京广快递专列，依托快递专列，
申通快递将提供从北京直达珠
三角的“京珠急件”业务，消费
者从北京寄出的快件21小时内
可抵达珠三角。

加上7月1日开通的上海至
深圳快递专列，目前共有3对6
列运行，未来有望形成覆盖长
三角、珠三角、环渤海及中西部
地区的快递铁路运输网络。

业内人士称，按照快递公
司提供的铁路最低运输成本
0 . 3元/公斤，正常一节车厢22
吨荷载量计算，中铁总一节车
厢的收益在6600元左右，开行
15节车厢班列的单趟收入就在
10万元左右。

货运改革倒逼 铁总为快递“调节奏”

单趟快递专列

铁总挣10万

快递专列
●时速 120公里
●单趟收入 10万元
●运输成本 0 . 3～0 . 5元/公斤

（以北京至广州为例）

●运输成本 1 . 2元/公斤
比铁路高2倍

●运输成本 0 . 5～0 . 7元/公斤
比铁路高30%至40%
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